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RÍO GRANDE

USHUAIA

“NO QUERÍAN LA MODIFICACIÓN Y AHORA TIENEN 
UN INEXPLICABLE APURO PARA QUE ARRANQUE”

“DEBERÍAMOS TENER MÁS REPRESENTANTES 
QUIENES HACEMOS EL APORTE Y LA CONTRIBUCIÓN”

El senador fueguino asumió la Presidencia de la Comisión de Economía del Senado, 
y anunció que convocará al Presidente del BCRA para que explique 
la emisión monetaria.

BLANCO QUIERE QUE EL BANCO CENTRAL 
DE EXPLICACIONES SOBRE LA INFLACIÓN

Las iniciativas incluyen 
actividades de destrezas físicas 
y deportivas, danza y ritmo, 
música; manualidades, recreativas, 
educativas y disciplinas 
en oficios.

NUEVA FECHA 
DEL TORNEO DE 
TIRO FEDERAL

La convencional constituyente Laura Ávila cuestionó la insistencia de sectores 
de la oposición para que comience la Convención, y sostuvo que 
“tenemos fechas claras dispuestas por la ordenanza”.

La vocal por los activos, Norma Gonzales, habló sobre el pedido de los gremios para 
que vuelva la participación de distintos sectores en el Directorio, como 
gremios y municipios.

PROPUESTAS DE 
LOS CENTROS 
COMUNITARIOS 
MUNICIPALES
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El Gobernador y el ministro de Defensa de Nación, analizaron el proyecto para 
construir un centro de operaciones, vinculado a toda la actividad 
científica que se realiza en el Continente Blanco. 

PÁG. 4

CARTA ORGÁNICA

El Torneo en su modalidad FBI tuvo 
lugar en el Tiro Federal 2 de abril. 
“Vamos a seguir trabajando para la 
entera proyección de este deporte”, 
dijo el Senador Matías 
Rodríguez.

MELELLA Y TAIANA 
EVALUARON LOS AVANCES DEL 
POLO LOGÍSTICO ANTÁRTICO

PROVINCIALES
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“Nosotros y nosotras seguimos 
trabajando fuertemente en la mo-
dificación de la Carta Orgánica. Si 
bien tenemos la propuesta bastan-
te avanzada, seguimos escuchan-
do a todos y a todas con el objetivo 
de lograr el mejor proyecto posible. 
Preparando todo, junto a profesio-
nales comprometidos con esta po-
sibilidad de ser protagonistas y de 
poder pensar y modificar esta Car-
ta Orgánica que queremos para los 
próximos 40 o 50 años de la ciudad”, 
destacó Avila. 

La convencional señaló que se 
siguen “escuchando todas las pro-
puestas, privilegiando lo que nos 
dicen los vecinos y vecinas, y las so-
licitudes e inquietudes que hay en 
los barrios. Somos una ciudad diver-
sa, algunos sectores tienen un gran 
avance y crecimiento, y otros no 
tanto. Por eso, buscamos la mane-
ra de que todos crezcan achicando 
las distancias. Es algo que venimos 
charlando desde el espacio y con or-
ganizaciones que quieren ser parte 
de estos aportes que vamos a llevar 
a la Convención”.

“La gente nos plantea que tene-
mos que generar mecanismos para 
dar mayor accesibilidad a las solu-
ciones, esos pedidos que se hacen 
desde los distintos barrios como 
el acceso a los servicios. La gestión 
municipal planifica y comunica en 
cada barrio cómo se viene traba-
jando en las distintas obras. Como 
convencionales tenemos que pen-

“NO QUERÍAN LA MODIFICACIÓN Y 
AHORA TIENEN UN INEXPLICABLE APURO 
PARA QUE ARRANQUE”

sar de qué manera generamos las 
herramientas para que el gobierno 
local pueda dar soluciones a las fa-
milias que residirán en los próximos 
40 años. Queremos que esta Carta 
Orgánica deje claramente delimita-
das las competencias entre poderes 
y con el gobierno provincial con un 
lenguaje accesible, sencillo y claro 
para todos y todas” destacó Avila.

Consultada sobre la nota presen-
tada en el Concejo Deliberante por la 
líder de Somos Fueguinos, Chispita 
Fadul, la convencional desconoció la 
existencia de la misma, y añadió que 
“A mí me llama la atención, porque 
en algún momento no querían que 
se realice la modificación de la Carta 
Orgánica, y ahora tienen un inexpli-
cable apuro para que arranque ya. 
Tenemos fechas claras dispuestas 
por la ordenanza que aprobamos en 
diciembre cuando hicimos la pro-
puesta, donde se habla de 30 días de 
la proclamación. Estamos en los pla-
zos normales, faltan todavía como 
10 días”. 

“Actualmente se está haciendo 
un trabajo muy serio y participativo 
con todos los vecinos y vecinas de la 
ciudad, que van a formar parte de 
esta historia. Esto me parece más va-
lioso que el repentino apuro de este 
sector que hace dos semanas atrás 
no quería la Convención y propo-
nían cerrarla. No resisten el archivo 
ni una semana, parece que siguen 
en campaña cuando es momento de 
trabajar en los consensos. No se ter-

Así lo afirmó la convencional constituyente Laura Ávila en relación a las manifestaciones de la oposición para comenzar con 
la Convención Constituyente, que reformará la Carta Orgánica Municipal. 

mina de entender si son caprichos 
o no comprenden el proceso que 
estamos atravesando, que requiere 
responsabilidad y seriedad”, añadió 
la concejala Laura Avila.  

Sobre los pasos administrativos 
pendientes, Avila señaló que “ya so-
licité mi licencia y se aprobó es a par-
tir del primer día de la Convención, 
que se hará efectiva a partir del mo-
mento de la jura y la preparatoria. 
Falta todavía que un convencional 
presente su licencia. Y esto es lo más 
absurdo, porque de golpe está apu-
rado por comenzar pero no cumplió 
con los pasos previos. Cada uno de 
nosotros sabe cuáles son los pasos a 
seguir y nuestras obligaciones Se ge-
nera una desinformación constan-
te en los medios de comunicación, 
para generar odio en los vecinos y 
vecinas. Son expresiones de la anti-
política, pero que paradójicamente 
quieren vivir de la política”.  

En relación a la actividad prepa-
ratoria, la convencional recordó que  
“Esto no deja de ser una ordenanza 
con sus pasos y reglamentación, con 
un vencimiento a 30 días de la pro-
clamación. El 7 de la semana que 
viene se cumple ese plazo, por lo que 
estamos en los tiempos previstos. 
Existe un entendimiento de que las 
primeras reuniones van a ser en los 
primeros días de julio. No hay que 
generar miedo ni instalar un escena-
rio de pánico porque la ciudadanía 
necesita que actuemos con seriedad, 
responsabilidad e inteligencia”. 

USHUAIA

Paridad de género

La convencional, quien fuera 
primera Secretaria de la Mujer de la 
ciudad, durante la gestión del inten-
dente Walter Vuoto destacó también 
que “hay una desigualdad en todos 
los ámbitos, en los partidos políti-
cos, en la política en general, en la 
economía, en los deportes, etc. Estas 
son las desigualdades de las que ha-
blamos”. 

“Hoy me toca ser parte de la de-
partamental del PJ. Asumí hace 2 
años y estamos haciendo una trans-
formación dentro del partido. Pro-
pusimos una lista con el 50% de las 
mujeres, y lo logramos. Cuando fui 
secretaria de la Mujer hicimos trans-
formaciones muy importantes y en 
estos 2 años de pandemia el mundo 
tuvo un atraso de una década en ma-
teria de políticas de género. Por suer-
te en nuestra ciudad pudimos seguir 
avanzando”, contó Ávila. 

La convencional explicó que “no 
es simplemente llegar, sino como 
sostenemos estas políticas. Ese re-
troceso global nos sigue perjudican-
do a nosotras las mujeres. Primero 
hay que decirlo y luego discutirlo. 
Por eso es fundamental este debate 
de la Carta Orgánica”. “Yo quiero que 
en la próxima elección el Concejo 
tenga un 50% de mujeres en los luga-
res de decisión. Ojalá que podamos 
sumar las voluntades en la Conven-
ción para que se pueda hacer”, fina-
lizó Ávila.
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USHUAIA

Los tiradores cuentan con solo 
cinco disparos en cuatro segun-
dos, a un blanco que se da vuelta. 
Este deporte viene creciendo cada 
vez más en la ciudad al igual que 
las actividades que se realizan en 
el polígono.  

Próximamente se cumplirá un 
año de que el intendente, Walter 
Vuoto, firmó la adjudicación del 
terreno a la Asociación Civil de 
Tiro Federal 2 de Abril, decisión 
que fue histórica ya que durante 
más de 30 años esperaron ser ti-
tulares de las tierras en donde hoy 
realizan sus actividades, y cada 
vez son más las y los interesados 
en esta práctica.

Rodríguez, quien recientemen-
te fue designado al frente de la 
Comisión de Seguridad Interior y 
Narcotráfico del Senado de la Na-
ción, destacó que, “vamos a seguir 
trabajando para la entera proyec-

Se desarrolló en el Tiro Federal 2 de abril de Ushuaia, homologado por la Agencia Nacional de Materiales Controlados, una 
nueva fecha del torneo de modalidad FBI, una disciplina que desafía a los participantes a ser precisos y rápidos.

MATÍAS RODRÍGUEZ: “VAMOS A SEGUIR 
TRABAJANDO PARA LA ENTERA 
PROYECCIÓN DEL TIRO FEDERAL”

ción de este deporte, para que los 
legítimos usuarios de nuestra ciu-
dad puedan seguir desarrollando 
esta forma de vida volcada al ám-
bito deportivo. Es un deporte que 

es histórico en el mundo, ya que 
es una de las disciplinas pioneras 
en los Juegos Olímpicos. Poder ver 
lo que mueve este deporte, lo que 
trabajan para que todo funcione 

correctamente, me compromete a 
seguir apoyándolos”.

“Quiero agradecer al presi-
dente del club, Claudio Bugallo, a 
su vicepresidente, Gustavo Oliva 
Gerli, por invitarme una vez más 
a compartir otra fecha del torneo 
anual de FBI. Es emocionante po-
der ver el desarrollo de esta disci-
plina, charlar con los socios y so-
cias, y con las familias que apoyan 
a los participantes y lo viven con 
tanta pasión. Eso nos contagia y 
hace que siempre estemos cerca 
de este deporte histórico, para se-
guir trabajando y que cada torneo 
haya más participantes”, manifes-
tó el senador.

Durante el fin de semana se le 
va a dar continuidad al torneo con 
las distintas modalidades, FBI, ca-
rabina, precisión, tiro práctico y 
también el club lleva adelante cur-
sos de iniciación.
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Conocer la industria local es 
fundamental porque forma parte 
de nuestra identidad como riogran-
denses. Es por ello que, en el marco 
del 50° aniversario de la Ley 19.640, 
el Municipio de Río Grande convo-
có a la comunidad a sumarse a los 
recorridos guiados por distintas fá-
bricas, a saber: BGH, Mirgor y Tec-

SENADO

El senador nacional fueguino 
Pablo Daniel Blanco asumió ayer 
la presidencia de la Comisión de 
Economía e Inversión del Senado, 
la cual, entre otras funciones, su-
pervisa al Banco Central y al siste-
ma financiero.

En la reunión constitutiva, el 
senador radical afirmó que citará 
al seno de esa Comisión del Sena-
do al presidente del Banco Central 
de la República Argentina, Miguel 
Ángel Pesce, para que explique la 
reciente emisión de $700 mil mi-
llones que se realizó en lo que va 
del corriente mes, con el propósi-
to de ayudar al gobierno a finan-
ciar su déficit y sus vencimientos 
de deuda en pesos.

Finalizada la reunión Blanco 
manifestó que “entendemos que 
esta forma de ayudar al gobierno 
va en contra del espíritu de la Car-
ta Orgánica del Banco Central que 
podría derivar en más inflación.” 

El senador señaló que “lo emi-
tido en lo que va de este mes equi-
vale a casi un 20% de toda la base 
monetaria vigente y es equivalen-
te a lo que se debía emitir en todo 
este año, según lo acordado por el 
ministro Guzmán con el FMI, que 
fuera refrendado por este Con-
greso. Y si bien se absorbió buena 
parte, eso implicó la emisión de 
más Leliq por casi $500 mil millo-
nes”.

Blanco afirmó que “el ministro 
de Economía debe lograr sus pro-
pios resultados fiscales sin pedir 

BLANCO QUIERE QUE EL BANCO CENTRAL 
DE EXPLICACIONES SOBRE LA INFLACIÓN

más ayuda de la emisión del Cen-
tral. De lo contrario, seguiremos 
fogoneando la inflación, que ya 
está en niveles críticos”.

Al asumir la Presidencia de la Comisión de Economía Nacional e Inversión del Senado, Blanco aseguró que convocará al 
Presidente del BCRA para que brinde explicaciones sobre los niveles inflacionarios y de emisión monetaria. 

Con esa emisión de pesos de ju-
nio, el Central compró títulos del 
Tesoro para participar, días más 
tarde, del sorpresivo canje citado 

por Martín Guzmán, de modo de 
aliviar los $500 mil millones de 
vencimientos que el Tesoro tenía 
en junio.

PROPUESTAS DE LOS CENTROS 
COMUNITARIOS MUNICIPALES 

Los Centros Comunitarios 
Municipales son espacios don-
de se estimula la participación 
ciudadana, con el objetivo de 
construir una comunidad sana, 
participativa y comprometida.

La Secretaría de Gestión Ciu-
dadana invita a comunidad en 
general a sumarse a las diversas 
propuestas que se llevan ade-
lante en los mismos.

Los Centros Comunitarios 

Municipales están ubicados en: 
• B° AGP: Padre Muñoz 1112
• B° Chacra IV: José Romero 

3090
• B° CGT: Victoria Ocampo 

1066
• B° Austral: Hoiken 511
• B° Aeropuerto: Los Calafates 

920
• B° Bishop: Alte. Guillermo 

Brown 1953
• B° Chacra XI: Halcón Peregri-

RÍO GRANDE

no 2347
Para participar de las propues-

tas, las y los interesados deberán 

acercarse al CCM más cercano 
donde recibirán la información 
correspondiente. 
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CAJA DE PREVISIÓN

Por Silvana Minue-La vocal por 
los activos, Norma Gonzales opi-
nó sobre el pedido de los gremios 
de que vuelva la participación de 
distintos sectores como gremios 
y municipios, teniendo en cuenta 
que ATE presentó en la Legislatura 
un proyecto propio de reforma de la 
Obra Social de OSEF. 

La iniciativa mantiene inaltera-
ble el actual esquema de aportes y 
contribuciones, aunque amplía a 5 
el número de integrantes del Direc-
torio, con mayoría de representan-
tes de activos y pasivos.

En este sentido, Gonzales opinó 
que “es una deuda y ambas cajas no 
recuperan la autarquía. Debería-
mos tener más representantes de 
quienes hacemos el aporte y la con-
tribución, después el ejecutivo ten-
drá lo suyo; pero en función de la 
representación debería haber más”.

La representante de los activos, 

La vocal por los activos, Norma Gonzales opinó sobre el pedido de los gremios de que vuelva la participación de distintos 
sectores como gremios y municipios, tal como era antes de la reforma.

“DEBERÍAMOS TENER MÁS 
REPRESENTANTES QUIENES HACEMOS 
EL APORTE Y LA CONTRIBUCIÓN”

aseveró que SUTEF hizo una pro-
puesta de reforma de directorio, ya 
que “está claro” que con el voto do-
ble del presidente no hay represen-
tación. Asimismo, indicó que “con la 
vocal por los pasivos Patricia Blanco 
solicitamos que las modificaciones 
se hagan con antelación, para poder 
votar unificado. No puedo hablar 
por la OSEF. Pero en el primer año 
no tuvimos vicepresidente, solo el 

presidente y nosotros dos, es el fun-
cionamiento de la Caja”.

En el mes de julio deberían con-
vocarse las próximas elecciones 
para elegir a los nuevos represen-
tantes en el Directorio. Ante ello, 
Gonzales recordó que “las dos úl-
timas anteriores la llevó adelante 
el juez electoral cuando quedó se-
parado el Instituto, pero en un en-
cuentro Isidoro Aramburu nos dijo 

que las elecciones las debería reali-
zar la Caja”. 

A partir de lo postulado por 
Ley 1070 el plazo de representan-
tes actuales vence el 31 de diciem-
bre próximo. “Sabemos que el mes 
que viene haremos la convocatoria, 
pero sí hay que hacerlo”, agregó.

“No estamos jugado con el tiem-
po. Y ahora, el juez se expresó que 
es tiempo que la Caja se haga car-
go de elecciones. Y la pensamos en 
noviembre, para poder una transi-
ción ordenada, nuestro mandato 
termina el 31 de diciembre del 2022 
y, pensando en lo que no debería 
volver a pasar cuando ganamos la 
elección de que había cambio de 
Gobierno, quisimos hablar con el 
que se iba, después con el que es-
taba, no nos atendía. Entonces no 
queremos transitar un cambio de 
gobierno, por eso la fijamos antes” 
finalizó. 
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USHUAIA

El coordinador de Trabajos en la 
Vía Pública y Prestación de Servicios, 
Sergio Baiocchi explicó que “con per-
sonal propio y maquinaria del muni-
cipio estamos trabajando en forma 
simultánea en distintos puntos de 

CONTINÚAN LAS TAREAS DE BACHEO
la ciudad, dando prioridad a los re-
querimientos que hacen los vecinos 
y vecinas a través de la Secretaría de 
Asuntos Vecinales”. 

El funcionario anticipó que “en el 
esquema de trabajo que hemos tra-

LA MUNICIPALIDAD 
ACOMPAÑARÁ LA CARRERA 
“CORREMOS POR KAYÚ”

El presidente del Instituto Mu-
nicipal de Deportes (IMD) de Us-
huaia, Guillermo Navarro, junto 
al concejal Gabriel De La Vega y al 
HB-MB trail, mantuvieron una re-
unión con las y los directivos de la 
Escuelas Especial N° 1 “Kayú Che-
nén” a fin de coordinar el evento 
“Corremos por Kayú” que recauda-
rá fondos para la institución. 

Navarro explicó que “esperamos 
que sea la primera carrera de mu-
chas, donde las y los ciudadanos 
podamos acompañar con un even-
to deportivo el gran trabajo que 
esta institución realiza”.

La carrera, que se llevará adelan-
te el día 9 de julio a las 11:00 horas 
y tendrá modalidades de 3 y 7 kiló-
metros, una inscripción de $3000, 
dinero que tendrá como destino la 
financiación de las iniciativas que 
la escuela especial lleva adelante. 

USHUAIA

zado, esta semana también se suman 
los trabajos con la selladora y la conti-
nuidad de todas las tareas en el hora-
rio nocturno, dado que es el momen-
to en que baja el caudal de tránsito”. 

Asimismo, solicitó a los vecinos 

“responsabilidad y colaboración al 
momento de transitar por los espa-
cios que son intervenidos desde el 
área, con el objetivo de poder garan-
tizar una mejor calidad en la seguri-
dad vial”.

La Municipalidad de Ushuaia, a través de la Secretaría de Planificación e Inversión Pública, llevó adelante trabajos de bacheo 
en las calles San Pedro, Héroes de Malvinas y en la zona de Kuanip. 

PRÓXIMA ENTREGA DE 
MÓDULOS ALIMENTARIOS  

Corresponde a quienes estén 
empadronados en el Programa 
Alimentario Municipal. La dis-
tribución será de manera pre-
sencial. Para adultos mayores y 
personas con discapacidad la en-
trega será domiciliaria. El horario 
de entrega es de 11:00 a 16:00 ho-
ras.

El Municipio de Río Grande 
informa a los y las beneficiarias 
del ‘Programa Alimentario Muni-
cipal’ que, a partir de este jueves 
30 de junio, iniciará la entrega de 
los respectivos módulos a las fa-
milias en los distintos puntos de 
la ciudad.

La entrega es bajo la modali-
dad presencial, sólo a titulares, 
quienes deberán acercarse al es-
tablecimiento con DNI. Adultos 
mayores y personas con disca-
pacidad recibirán sus correspon-
dientes módulos en sus domici-
lios. 

De esta manera, de 11:00 a 

16:00 horas, el jueves 30 de junio, 
la distribución se realizará en el 
Centro Comunitario Municipal 
de Victoria Ocampo y Rufino para 
los vecinos y vecinas de los barrios 
Chacra II, Chacra IV, CGT y Mu-
tual.

Mientras que el viernes 1 de 
julio, se llevará a cabo la entrega 
para los vecinos y vecinas que vi-
ven en Chacra XI, Los Cisnes, Bi-
centenario y Malvinas Argentinas 
en el Centro Comunitario Munici-
pal ubicado en Halcón Peregrino y 
Playero Blanco.

El lunes 4 y martes 5 de julio, 
la distribución de módulos conti-
nuará para los vecinos de Margen 
Sur, en el anexo de la Secretaría de 
Desarrollo Social ubicado en Kau 
871. 

Finalmente el miércoles 6 y 
jueves 7 de julio, la entrega se rea-
lizará en el Centro Cultural Alem 
(Belgrano y Alberdi), para quienes 
viven en el Centro.

RÍO GRANDE

El presidente del IMD destacó que 
“como siempre nos pide el inten-
dente Walter Vuoto, continuamos 
con el trabajo articulado con dis-
tintas instituciones para acompa-
ñarlos en su trabajo del día a día”.  
“Para nosotros es muy importante 
generar este tipo de actividades de-
portivas que tienen una connota-
ción solidaria y social”, dijo Guiller-
mo Navarro y “esperamos que las y 
los vecinos se acerquen a participar 
de la actividad, sabiendo del gran 
trabajo que realiza la Kayú Chenén 
a diario para chicos y chicas” subra-
yó el funcionario municipal.

Quienes deseen participar de la 
carrera, podrán inscribirse a través 
de una ventanilla dispuesta por el 
Instituto Municipal de Deportes, 
así como consultar más informa-
ción sobre el evento a realizarse el 
día 9 de julio a las 11:00 horas.
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CONTINÚA EL PLAN DE 
REGULARIZACIÓN DE DEUDAS 
PARA CONTRIBUYENTES

El Municipio de Río Grande in-
forma sobre el plan de pagos con 
bonificaciones que busca dar he-
rramientas a los vecinos y vecinas 
que necesitan regularizar su situa-
ción.

El mismo está destinado a aque-
llos vecinos y vecinas que deben los 
tributos y tasas municipales, y que 
necesitan regularizar su situación 
fiscal con el Municipio, para poder 
realizar distintos tipos de trámites. 

Respecto a los beneficios para 
las deudas administrativas, se esta-
blece una financiación de hasta 12 
cuotas sin intereses y con impor-
tantes bonificaciones en función 
del plan elegido. 

• Si la financiación es de 1 a 3 
cuotas, la quita es del 100% de los 
intereses.

• Si la financiación es de 4 a 6 
cuotas, la quita es del 75% de los in-
tereses.

• Si la financiación es de 7 a 12 
cuotas, la quita es del 50% de los in-
tereses. 

Para las deudas en sede judi-
cial, la financiación será de hasta 24 
cuotas iguales y consecutivas, con 
la quita del 100% de los intereses, 
con interés de financiación del 1.5% 
mensual. 

Para poder acceder al nuevo 
“Plan de Regularización de Deu-
das” el trámite de suscripción debe 
hacerse de manera presencial, en la 
Oficina Central de Rentas, ubicada 
en Luis Py 198. Para mayor informa-
ción o consultas, Rentas Municipal 
habilitó la línea (02964) 436200 in-
terno 3042 o al celular 15- 537202.

RÍO GRANDE

LA SECRETARÍA DE LA 
MUJER ACOMPAÑA A 
MUJERES EMPRENDEDORAS

TALLER DE ESI PARA 
PROFESIONALES DE 
EDUCACIÓN Y SALUD 

La Secretaría de la Mujer 
continúa visitando a las muje-
res emprendedoras que fueron 
beneficiadas con la entrega de 
herramientas el mes anterior, en 
un acto que tuvo lugar en el mi-
croestadio Cochocho Vargas jun-
to autoridades del Ministerio de 
Desarrollo Social de la Nación.

La secretaria de la Mujer de la 
Municipalidad de Ushuaia Nata-
cha Aldalla contó que “estamos 
visitado a cada una de las muje-

El Municipio, a través de la Di-
rección de Discapacidad, llevó a 
cabo el Taller de Educación Sexual 
Integral (ESI) “Herramientas para 
Diseñar propuestas Inclusivas”, di-
rigido a profesionales de la educa-
ción y salud.

Con buena repercusión, la char-
la enmarcada en la red de Proyectos 
Innovadores TADI (Tolhuin Accesi-
ble, Diverso e Inclusivo) tuvo lugar 
en las instalaciones del edificio de 
Turismo y Producción. 

Desde el área agradecieron a 
los disertantes Jorge Salomón, 
Ezequiel Ramires y Andrea Galle-
gos, que aceptaron la invitación 
apoyando la iniciativa del Munici-

res emprendedoras y conocien-
do sus historias familiares, cómo 
ha modificado sus vidas la recep-
ción de estas herramientas y de 
qué manera las podemos seguir 
acompañando y potenciando 
sus emprendimientos”

“Vamos a realizar capacita-
ciones como así también  traba-
jando en conjunto para fortale-
cer los distintos medios a través 
de los cuales ellas realizan sus 
ventas”, indicó Aldalla.

pio de acompañar a profesionales 
de la educación en la implemen-
tación de la ESI en las aulas. 

“Consideramos que la trans-
versalidad en la enseñanza y la 
articulación entre instituciones 
es el mejor camino para abordar 
las situaciones reales de nuestro 
contexto actual. Entendemos que 
promover saberes y habilidades 
que les permitan a las personas 
tomar decisiones responsables 
para la vida es valorar la integri-
dad. Siempre en un marco de 
aceptación a la diversidad y el 
respeto por la dignidad”, expresó 
la Directora de Discapacidad, Jo-
hana Odiante.

USHUAIATOLHUIN
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En una conferencia de prensa 
realizada ante los medios argenti-
nos presentes en Alemania, el jefe 
de Estado informó que el diálogo 
bilateral incluyó la temática de la 
guerra en Ucrania y otros temas, 
pero que todo intercambio era im-
posible sin tratar la cuestión del 
Atlántico Sur.

Tal como había anticipado el 

EL PRESIDENTE LE DIJO A JOHNSON QUE NO HABRÁ 
AVANCE BILATERAL SIN NEGOCIAR MALVINAS

domingo esta agencia, la reunión 
bilateral había sido solicitada por 
el Reino Unido en el marco de la 
cumbre del G7 que se desarrolla en 
Munich, Alemania.

“Jonhson me agradeció la par-
ticipación en el G7 y escuchó las 
particularidades de la posición ar-
gentina sobre Ucrania. Pero en un 
momento le dije: ‘Quiero ser ho-

El presidente Alberto Fernández mantuvo este lunes una reunión con el primer ministro británico, Boris Johnson, y, si 
bien ambos hablaron de una potencial complementariedad económica entre ambos países, el mandatario argentino 
señaló que no existe posibilidad de avances mientras no comience una negociación por la soberanía de las Islas Malvinas.

nesto con usted, es difícil que nos 
podamos sentar a hablar de otros 
temas sin sentarnos a hablar de 
Malvinas’”, dijo Fernández.

Según pudo reconstruir Télam, 
el encuentro, que duró media hora 
y se concretó en el castillo bávaro 
Elmau (Schloss Elmau), se inició 
con el intercambio sobre Ucrania 
con posiciones bien diferentes: 
mientras el británico sostiene un 
apoyo abierto y apuesta a una vic-
toria militar de Kiev, Fernández 
señaló la necesidad de establecer 
negociaciones entre ambos países.

Acto seguido, el líder del partido 
conservador comentó acerca de la 
potencialidad que existe en la Ar-
gentina respecto de la agricultura, 
el gas y los minerales.

Según pudo saber Télam, Fer-
nández señaló el carácter verda-
dero de todas esas afirmaciones, 
pero tal como declaró después en 
la conferencia, le dijo que no existe 
posibilidad de avance de no mediar 
una negociación por la soberanía 
de Malvinas.

Primero Johnson dijo que el 
tema se encuentra “cerrado” hace 
40 años y defendió la autodeter-
minación de los isleños tal como 
lo hace en el caso ucraniano, afir-
mación que mereció una respuesta 
del jefe de Estado argentino en el 

sentido de que aquello que suce-
dió en 1982 fue una guerra y que, 
sin embargo, el Comité de Desco-
lonización de la ONU vota, año tras 
año, la resolución que manda a una 
negociación entre las partes.

Fernández dejó en claro que 
Malvinas no es “un tema más”, sino 
que se siente en las calles. En ese 
sentido, reiteró que la Argentina 
está lista para retomar el diálogo 
de acuerdo con las resoluciones de 
Naciones Unidas.

Además, pidió el restablecimien-
to de vuelos regulares entre las islas 
y el territorio continental argentino 
con la aerolínea de bandera.

Respecto del encuentro, el can-
ciller Santiago Cafiero comentó a 
través de Twitter: “Argentina está 
lista para retomar el diálogo y las 
negociaciones con el Reino Unido 
sobre la cuestión de la soberanía 
sobre Malvinas, de acuerdo con las 
resoluciones de Naciones Unidas”.

“Argentina apuesta por la paz, 
el fin del colonialismo y la vigencia 
del derecho internacional”, agregó 
el titular del Palacio San Martín.

Además, fuentes diplomáticas 
argentinas destacaron al cabo del 
encuentro que “se ‘malvinizó’ la re-
lación y se deja atrás la política de 
(el expresidente) Mauricio Macri 
respecto del archipiélago”.

SOBERANÍA
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CAPACITARON A OPERADORES TURISTICOS 
DE SAN PABLO

La secretaria de Turismo Silvina 
Bello y la Coordinadora de Asuntos 
Internacionales, Cristiane Cavalli, 
visitaron distintas operadoras en 
San Pablo, con el objetivo de brin-
dar toda la información necesaria 
y las novedades con las que cuenta 
Ushuaia para su mejor comerciali-
zación. Se comenzó por la operado-
ra TGK Travel, de gran renombre en 
el sector, que ha vendido Ushuaia 
desde el año 2008. 

“Siempre venden mucho el des-
tino y dialogamos con ellos para 
saber cuáles son las dificultades y 
necesidades al momento de comer-
cializar Ushuaia. Pudimos además, 
pautar la preparación de un fan tour 
para el mes de octubre, en un traba-
jo en conjunto para que los mejores 
vendedores conozcan los hoteles y 
las experiencias del destino” expre-
só la Coordinadora, y agregó que 
“estar presentes en las distintas fe-
rias y eventos nos permitió obtener 

Desde la Municipalidad de Ushuaia, la Secretaría de turismo capacitó a distintos operadores de viajes en San Pablo para 
vender el destino Ushuaia en el país vecino.

este gran abanico de contactos y se-
guir posicionando nuestro destino”. 

En el encuentro, se definieron 
acciones para armar productos, ca-
pacitar y entregar un paquete arma-
do y listo para su comercialización. 

Posteriormente se visitó la ope-
radora Inter Point, una agencia es-
pecializada en destinos de lujo de 
esquí que también vende Ushuaia 
hace muchos años. “Se expuso toda 
la información del destino, y reci-
bimos devoluciones respecto a las 
dificultades que tienen a la hora de 
comercializarlo”, señalaron las fun-
cionarias.

La Municipalidad estuvo pre-
sente también en Teresa Perez, una 
operadora de turismo luxury. “Ellos 
tuvieron la primera capacitación de 
nuestro destino y pautamos generar 
más a futuro, entregamos material 
y conversamos sobre las maravillas 
de Ushuaia” compartió Silvina Be-
llo.

“Tuvimos también la posibili-
dad de visitar las operadoras Nova 
y Orinter. En todas obtuvimos una 
devolución sumamente positiva, y 
un gran interés por Ushuaia. Estas 
empresas ahora podrán comerciali-
zar el destino de manera completa, 
con todas las actualizaciones que 
presentamos, y sin dudas las capa-
citaciones son un eslabón funda-
mental a la hora de vender el desti-

no”, valoró Bello. 
Para finalizar, Andre Pereira CEO 

de Nova Operadora, expresó “Para 
mi son extremadamente importan-
tes estos encuentros, principalmen-
te después de la post pandemia don-
de los equipos se mezclaron mucho. 
Nova es una empresa que doblo su 
número de empleados y gran parte 
de ellos no conocen el destino, por 
eso es necesario realizar estas capa-
citaciones. Hoy pudimos recibir una 
capacitación presencial, que no tie-
ne comparación con el mundo di-
gital. Una cosa es mostrar un video, 
otra es leer y otra muy distinta es 
escuchar y ver a alguien hablando 
sobre el destino. Para personas que 
nunca tuvieron oportunidad  de 
conocer el lugar que comercializan 
y que son responsables por hacer 
acontecer esos viajes, es indispen-
sable el contacto personal con la 
Secretaría de Turismo. Si no tuvié-
ramos el compromiso de reunirnos 
y escuchar, no sabríamos de todas 
esas novedades. Por eso el contacto 
directo con la Municipalidad de Us-
huaia nos hace toda la diferencia”.“HACEMOS PROPIO EL 

PLANTEO DEL PRESIDENTE”

Lo expresó el intendente Mar-
tín Perez en relación al reclamo 
del presidente Alberto Fernández 
a Boris Johnson, primer ministro 
del Reino Unido, sobre que no hay 
agenda positiva posible sin antes 
abordar la cuestión de soberanía 
sobre las Islas Malvinas.

En su participación en el G7 
que se lleva a cabo en Alemania, el 
Presidente de la Nación Argentina, 
Alberto Fernández, mantuvo un 
encuentro bilateral con el primer 
Ministro del Reino Unido. Allí, Fer-
nández reclamó a Boris Johnson 
que cumpla con las resoluciones 
de las Naciones Unidas para reto-
mar el diálogo y, de esta manera, 
solucionar la cuestión de sobera-
nía sobre las Islas Malvinas.

Al respecto, el intendente Mar-
tín Perez expresó que “el Presiden-
te fue bien claro con el primer mi-
nistro británico, Boris Johnson: no 
hay agenda positiva posible con 

el Reino Unido sin antes abordar 
la cuestión de soberanía sobre las 
Islas Malvinas. Esta es la histórica 
posición argentina y lo que manda 
nuestra Constitución”. 

En este sentido, Perez solicitó 
dejar atrás la lógica del Forado-
ri-Duncan promovida por el go-
bierno de Mauricio Macri, debido a 
que “es el camino de reconstrucción 
de la causa Malvinas como política 
de Estado que hemos emprendido 
desde diciembre de 2019”.

“Respeto al derecho interna-
cional, fin del colonialismo, con-
solidación del Atlántico Sur como 
zona de paz. Esos son los ejes de 
nuestra política exterior”, afirmó el 
Intendente, quien agregó que “des-
de Río Grande, ciudad de la sobe-
ranía, hacemos propio el planteo 
del Presidente para que el Reino 
Unido abandone el anacronismo 
colonialista y se siente a la mesa 
para negociar”.

RÍO GRANDE
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LA MUNICIPALIDAD RECIBIÓ 
A INFLUENCERS DE BRASIL 

La Secretaría de Turismo de la 
Municipalidad de Ushuaia, con 
el apoyo del BUREAU,  en con-
junto con el INPROTUR  y con la 
presencia del INFUETUR, recibió 
a un fam press de influencers de 
Brasil. 

Ellos son Bernardo Soares, in-
fluencer de viajes, experiencias  
y gastronomía, creador del canal 
Reviews Du Mustache con más de 
500 mil suscriptores en Youtube, 
360 mil seguidores en Instagram y 
2.8 millones en Tik Tok @reviews-
domustache. Viene acompañado 
de Lucas Fernández, con quien 
lleva adelante la producción de 
contenido; Helton Oliveira, ex 
participante de Master Chef Brasil 
2019, influencer de viajes y comi-
das, tiene más 370 mil seguidores 
en Instagram @_heltonoliveira; 
Vitor Barreto, es uno de los twin 
Barretos, un dúo de gemelos in-
fluencers con más de 804 mil se-
guidores en Instagram y 2.8 millo-
nes en TikTok y su cuenta es twin 
Barretos @bbarretos. Por último, 
Rodrigo y Beta, una pareja de in-
fluencers de comidas y de viajes, 
creadores de contenido desde el 
año 2013, con más de 243 mil se-
guidores en Instagram. Además 
administran la página rodrigoe-
beta.com  @rodrigoebeta.

Silvina Bello, secretaria de Tu-
rismo de la Municipalidad desta-
có que  “el grupo viene a conocer 
y divulgar en todas sus redes, las 
fortalezas con las que contamos 
en nuestro destino. Esta acción 
impacta directamente en sus se-
guidores, que en total suman mi-
llones. Con la presencia de estos 
jóvenes en la ciudad, llegamos a 

EL CENTRO DE ACCION LEGAL 
COMUNITARIA CONTINÚA 
ATENDIENDO DEMANDAS 

La Municipalidad de Ushuaia 
invita a la comunidad de la ciudad 
a acercarse al Centro de Acción Le-
gal Comunitaria (CALC) ubicado en 
Gobernador Paz 695. Se trata del 
ámbito de resolución de conflictos, 
que depende de la Secretaría Legal y 
Técnica de la ciudad.

“Con la finalidad de continuar 
garantizando el acceso a justicia 
mediante el diálogo y la mediación 
en conflictos vecinales, el CALC está 
atendiendo en su sede ubicada en 
Gobernador Paz y Fadul, de 9 a 17 
horas”, dijo el secretario de Legal y 
Técnica, Dr. César Molina Holguín. 

Los conflictos que pueden ser 
atendidos en el CALC son aquellos 
relacionados con cuestiones edili-

cias  como medianera, filtraciones, 
mantenimiento de edificios, o bien 
ruidos molestos, mascotas y tenen-
cia de animales, uso de espacios 
comunes, malos olores, invasión de 
especies arbóreas, uso del espacio 
público y asuntos de convivencia 
vecinal.

“Nuestra función es la difusión 
de los derechos humanos entre los 
vecinos y las vecinas de Ushuaia, la 
prevención, gestión y resolución de 
los conflictos de manera pacífica a 
través de la mediación comunita-
ria”, dijo Molina Holguín.

Cabe destacar que con la colabo-
ración de un mediador se presta el 
servicio que es confidencial, gratui-
to, informal y voluntario.

otro target de público, el cual se 
informa a través de redes socia-
les”.

Bajo la misma línea, la Coordi-
nadora de Asuntos Internaciona-
les, Cristiane Cavalli, valoró  que 
es “una actividad que se suma a 
la campaña 360 grados que lle-
vamos adelante desde la Secre-
taría en conjunto con la Agencia 
de Desarrollo Ushuaia, para pro-
mocionar divulgar y potenciar el 
destino para las ventas de la tem-
porada invernal. Esta vez es un 
público más joven, con un perfil 
distinto. Viajeros y aventureros” 
concluyó.

USHUAIA USHUAIA
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EL CONCEJO DISTINGUIÓ A HEREDEROS
DE LA CAUSA MALVINAS

A partir de una propuesta impulsada por el presidente del Concejo, Juan Carlos Pino, se aprobó en sesión la resolución que 
declara de Interés Municipal a la Cápsula del Tiempo, propuesta por la subcomisión de hijos e hijas de veteranos de guerra 

“Herederos de la Causa Malvinas” para homenajear a quienes allí combatieron y asegurar su paso a la prosperidad.

Esta distinción busca poner en valor esta acción, que tuvo lugar el 1° de abril de este año en el marco de la conmemoración 
de los 40 años del conflicto, donde a través de un acto se guardaron cartas con testimonios de veteranos y veteranas, familiares, 
descendientes y representantes de la ciudad y de la provincia, registros fotográficos y relatos en primera persona, y hasta una carta 
enviada por el Presidente de la Nación.

Esta cápsula será abierta en el año 2082, y “será de un valor invaluable para las futuras generaciones en donde cuentan historias 
inéditas”, sostuvo Pino en los fundamentos de la declaración.

“La Cápsula del Tiempo surge con la idea de honrar y homenajear a nuestros héroes y heroínas, como así también la trascendencia 
de la Causa Malvinas a los futuros herederos enviando un mensaje a las nuevas generaciones acerca del reclamo de soberanía 
sobre las Islas y para conservar la memoria colectiva de quienes lucharon por la Patria”, explica el impulsor del reconocimiento.

Por su parte, en el acto de entrega los integrantes de esta subcomisión recibieron los presentes protocolares resaltando que 
“queremos agradecer este reconocimiento, por nosotros y nuestros hijos, siendo parte de esta causa involucrados emocionalmente, 
donde Tierras del Fuego lo vivió de una manera muy particular”. “Esperemos que en el 2082, cuando la tengamos que abrir, sea 
en otro contexto”, remarcaron.   

LA SECRETARIA DE LA MUJER 
RECORDÓ EL FEMICIDIO DE 
MARIANELA RAGO

La Secretaría de la Mujer de la 
Municipalidad de Ushuaia recor-
dó por medio de un comunicado 
que hoy hace 12 años, el 28 de ju-
nio de 2010, se hallaba sin vida el 
cuerpo de Marianela Rago de 19 
años, una estudiante de Periodis-
mo, oriunda de Río Grande, quien 
fuera víctima de un atroz femici-
dio.

Por el crimen fue detenido su 
ex novio, Francisco Amador, tam-
bién fueguino. Pero, la jueza de 
instrucción lo sobreseyó cinco 
veces al considerar que no había 
pruebas para incriminarlo.

La fiscal apeló reiteradas ve-
ces, finalmente, en 2018, proce-
saron a Amador en forma directa 
con base en nueva información 
referida al pasado violento del 
acusado y a lesiones que presen-
taba y podrían haber sido produ-
cidas por la víctima en su defensa.

En los últimos días, se conoció 
una denuncia contra Amador en 
la Justicia fueguina por violen-
cia de género, realizada por una 
ex pareja con la que se relacionó 
luego del asesinato de Marianela 
y con quién tuvo un hijo.

MELELLA Y TAIANA 
EVALUARON LOS AVANCES 
DEL POLO LOGÍSTICO 
ANTÁRTICO

El Gobernador Gustavo Mele-
lla, mantuvo un encuentro con el 
ministro de Defensa de la Nación, 
Jorge Taiana, con quien avanzó en 
la agenda común que se lleva ade-
lante.

La nueva reunión sirvió para 
evaluar los pasos que se han dado 
hasta el momento respecto del Polo 
Logístico Antártico, cuyo proyecto 
es construir en la capital fueguina 
un centro de operaciones vinculado 
a toda la actividad científica que se 
realiza en el Continente Blanco y de 
esta manera complementar la in-
fraestructura existente, tornando a 
Ushuaia en un sitio estratégico para 
todo el Atlántico Sur. 

“El Polo Logístico Antártico es 
una garantía de integración e inte-
gridad provincial entre Antártida 
y el resto de Tierra del Fuego, am-
pliando además nuestra matriz pro-
ductiva con la creación de empleo 
sostenible y lo que es más impor-
tante, desarticulando el continuo 
avance colonial británico en nues-
tras Islas del Atlántico Sur”, insistió 
Melella al respecto.

“El Polo Logístico, en congruen-
cia a los objetivos, políticas y prio-
ridades de la Política Nacional An-
tártica, busca además fortalecer 
la actividad antártica argentina y 
afianzar nuestra presencia en el 
Continente blanco”, detalló el Man-
datario. 

Además, en el encuentro el Go-
bernador destacó ante el Ministro 
de Defensa la importancia de poner 
en marcha nuevamente de la Base 
Petrel para el desarrollo turístico 
antártico y científico.

Cabe recordar que el Ministe-
rio de Defensa determinó la reacti-
vación de la Base Petrel, ubicada a 
unos 1.100 kilómetros de Ushuaia, 
para convertirla en el sitio logístico 
más importante de la Península An-
tártica.

En el mismo sentido se analizó 
destacar aún más la presencia de la 
Isla de los Estados, ubicada en el ex-
tremo más austral de la cordillera de 
los Andes, que no solo cuenta con 
el histórico faro San Juan de Salva-
mento, sino que atesora una amplia 
biodiversidad.

 “Desde la Secretaría de la Mu-
jer queríamos recordar esta fecha 
porque simboliza el horror ante el 
dolor que sufren muchas mujeres 
por la violencia de género que se 
ejerce contra ellas y que requiere 
del compromiso de toda la socie-
dad para erradicar las causas más 
profundas que generan este tipo 
de situaciones”, finalizó Aldalla.

     

USHUAIA BUENOS AIRES
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Estuvieron acompañados por 
Roberto Daniels. secretario de Pla-
nificación Estratégica de la Provin-
cia; Roberto Murcia, presidente de 
la Dirección Provincial de Puertos; 
Julieta Balderrama, subsecretaria 
de Hidrocarburos y profesionales 
especialistas a cargo del estudio de 
factibilidad.

Ariel Dean, gerente de Comuni-
caciones Institucionales de la Ad-
ministración General de Puertos de 
la Nación, expresó al respecto que 
“estamos recorriendo el sector sur 
de la Bahía San Sebastián, donde se 
va a construir el embarcadero para 
hacer el Corredor Marítimo Austral 
que va a unir Tierra del Fuego con 
Santa Cruz”.

“En esta visita estamos con la 
evaluación ambiental estratégica 
que es un proceso de sensibiliza-
ción, en el cual integramos a re-
ferentes de la comunidad con el 
proyecto para que en la etapa final 
tengamos una devolución de los 
usuarios y personas interesadas”, 
agregó. 

Asimismo, subrayó que “cree-
mos que este es un proyecto estra-
tégico esencial para la gente de la 
provincia, que además de fortalecer 
la presencia del Estado y reforzar la 
soberanía va a ser muy importan-
te para el desarrollo económico de 
Tierra del Fuego”.

RECORRIDA POR EL LUGAR DONDE SE PROYECTA EL 
CRUCE POR AGUAS ARGENTINAS 

Por su parte, Sandra Acuña, Ing 
civil de Colombia e Ingeniera Por-
tuaria en Argentina, explicó “el co-
rredor constará de un muelle para 
permitir la operación de un buque 
tipo ferry que permitirá hacer el 
cruce entre ambas provincias por 
aguas argentinas. 

Hemos hecho una serie de estu-
dios náuticos, ambientales, técnicos 
y viales para determinar la viabili-
dad y factibilidad de operación para 
el cruce de un servicio diario con al-
tos índices de confort, que permita 
hacer la travesía por el Estrecho de 
Magallanes en buenas condiciones 
y lograr este sueño y esta idea de co-

Funcionarios de la Administración General de Puertos visitaron el sitio en bahía San Sebastián donde se proyecta la 
construcción de la terminal para concretar el tan ansiado cruce por aguas argentinas. 

nexión tan esperada”.
Finalmente, María Eugenia La-

yes, otra de las especialistas a cargo 
de estudio y elaboración del pro-
yecto comentó que “estamos en el 
marco de la evaluación ambiental 
y estratégica del proyecto, donde 
se evalúan desde el punto de vista 
social y ambiental los aspectos que 
podrían tener influencia negativa o 
positiva sobre la comunidad”.

“Para este caso particular, se 
hizo una evaluación de alternativas 
de ubicación de la terminal y se tu-
vieron en consideración todos los 
puntos de vista de diversos profe-

BAHÍA SAN SEBASTIÁN

sionales relacionados a la cuestión 
náutica, constructiva, ambiental, 
económica y financiera. Esto dio 
como resultado la elección de la 
mejor alternativa”, precisó.

Los representantes de la AGP, 
junto a los especialistas que toma-
ron parte de la formación del Pro-
yecto Cruce Marítimo Austral esta-
rán realizando una presentación del 
mismo en Centro Cultural Yaganes 
a las 10:00 este miércoles 29 de ju-
nio. Esto se desarrollará igualmente 
el viernes próximo a las 10:00 en el 
edificio de la Dirección Provincial 
de Puertos.

Será el próximo jueves 30 de 
junio a las 16:00 en el jardín de la 
Sede Antigua Casa de Gobierno 
(Maipú 465). En el acto de inaugu-
ración contará con la actuación de 
la Banda de Música del Área Naval 
Austral.

La propuesta se enmarca en el 
Mes del Medio Ambiente y en el 
año del 40° aniversario de la Gesta 
de Malvinas y tiene como objetivo 
abordar el patrimonio natural de 
las islas, mostrando las semejanzas 
de la geografía y biodiversidad con 
la de la Isla Grande.

Respecto a esto, el director 
del área de Museos y Patrimonio, 
Ezequiel Raffi, manifestó que “en 
virtud de los 40 años de la Gesta 
Heroica, sumado al perfil y la iden-
tidad del Museo del Fin del Mundo; 
que tiene que ver con lo histórico, 
no tanto bélico, sino en lo referido a 
flora, fauna, territorio, clima, es que 

SE INAUGURA “CAMINATA POR MALVINAS, 
NATURALMENTE ARGENTINAS Y FUEGUINAS”

se quieren mostrar las semejanzas 
que guardan las Malvinas con la Isla 
Grande”.

En este sentido, expresó que “es 
un lugar también político desde 
donde se propicia soberanía y el re-
clamo por la usurpación”, al tiempo 
que precisó que “el Museo del Fin 
del Mundo cuenta con un área de 
Biología que fue la que, básicamen-
te, estuvo en el diseño de la mues-
tra”.

Por su parte, la directora del 
MFM, Natalia Tosello, señaló que 
“se busca, a partir de imágenes y da-
tos de interés sobre la flora y fauna 
malvinense, dar cuenta de la conti-
nuidad geográfica y ambiental entre 
las islas”.

“Desde el Museo entendemos 
que nuestra función no se limita 
a conservar, coleccionar y exhibir 
objetos, sino que, además, cumpli-

La Secretaría de Cultura, a través de la Dirección Provincial de Museos y Patrimonio y el Museo del Fin del Mundo, se 
prepara para la apertura de la muestra “Caminata por Malvinas, naturalmente argentinas y fueguinas”.

CULTURA TDF

mos socialmente el rol de fomentar 
experiencias que se vinculan al dis-
frute, la reflexión y el intercambio 
de conocimientos”, dijo y finalizó: 

“en esta muestra pretendemos dar 
cuenta de aspectos del patrimonio 
natural que hacen a la construcción 
de nuestra ciudadanía”.
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Durante la primera jornada, el 
secretario de Trabajo de la Nación, 
Marcelo Bellotti, dio inicio a la labor 
de las distintas comisiones técnicas 
en las que se abordaron el análisis 
de expedientes referentes a decla-
raciones de insalubridad, el eje del 
curso de Formación en Políticas 
de Empleo para el sector público, 
el convenio 190 de la OIT sobre la 
violencia y el acoso en el mundo 
laboral, el Programa de Fortaleci-
miento del Liderazgo de Mujeres y 
Diversidades en las organizaciones 
sindicales y el Programa de Políticas 
de Erradicación del Trabajo Infan-
til, entre otros temas. La segunda 
jornada, contó en el cierre con las 
palabras del Gobernador Jorge Ca-
pitanich, del Ministro de Trabajo, 
Empleo y Seguridad Social de la Na-
ción, Claudio Moroni, y de su par de 
la provincia de Chaco, Juan Manuel 
Chapo.

En este marco, Marcelo Romero 
destacó que “ha sido un encuentro 
muy fructífero tanto en el debate 
como en las conclusiones, también 
los hechos que se van resolviendo 
en la cuestión de empleo” y agregó 
que “logramos un análisis acertado 
y completo en cuanto a la emplea-
bilidad en todo el país, la situación 
que se viene padeciendo y el flagelo 
de la inflación, pero todos coincidi-
mos en que hay una rueda econó-
mica que está empezando a fun-
cionar y esto se ve reflejado en las 
estadísticas”.

Asimismo, el ministro remarcó 
que “la baja del nivel de desocupa-
ción a nivel nacional es de un 7%, 
Tierra del Fuego es la que menor 
tasa de desocupación tiene, ya que 
ronda el 4,6%, esto como reflejo de 
las medidas tanto sanitarias como 
económicas que se han implemen-
tado, ya sea el plan nacional de va-
cunación, la producción de empleo 
con el apoyo a la mediana y peque-
ña empresa e incluso a las grandes 
industrias también, que han impac-
tado fuertemente en el descenso de 
la desocupación” y aclaró que en el 
caso de nuestra provincia “además 
se debe a la recuperación del movi-
miento en la actividad minorista, el 
turismo y todas las actividades co-
nexas a este”.

Por otro lado, la secretaria de 
Empleo y Formación Laboral Kari-
na Fernández resaltó que “partici-
pamos de la comisión de empleo y 
formación laboral, donde pudimos 
reforzar varios puntos de la recien-
te implementación de Fomentar 
Empleo y la posibilidad de incluir 
las capacitaciones laborales como 
líneas de acción de este programa, 
y comentó que “trabajamos en las 
políticas de inserción laboral y los 
programas de entrenamiento para 
el trabajo, entre otras herramientas 

REUNIÓN PLENARIA DEL CONSEJO FEDERAL DEL TRABAJO

que facilitan y mejoran la emplea-
bilidad, siempre con una mirada fe-
deral e inclusiva”.

“Desde la cartera nacional se 
postuló la posibilidad de que las 
provincias tengamos acceso al Por-
tal Empleo para conocer los datos 
referidos al Programa FOMENTAR 
EMPLEO, siendo parte de esta polí-
tica pública”, aclaró la funcionaria. 
Y subrayó además la presentación 

El Ministro de Trabajo y Empleo Marcelo Romero, participó de la 119° reunión plenaria del Consejo Federal del Trabajo 
(CFT) que se desarrolló en la ciudad Resistencia provincia de Chaco, en la que estuvieron presentes autoridades de 21 
carteras laborales de Argentina. Estuvo acompañado por la secretaria de Empleo y Formación Laboral, Karina Fernández 
y la subsecretaria de Relaciones Institucionales María Bockelmann Hueicha.

de una línea de orientación laboral 
y se invitó a todas las jurisdicciones 
participantes del CFT, “para traba-
jar juntos con el objetivo de llegar 
a toda la población”, cerró Fernán-
dez.

Por último, María Bockelmann 
Hueicha resaltó que “el eje funda-
mental del debate fue en torno al 
convenio 190 sobre acoso y violen-
cia en el mundo del trabajo, y en 

CHACO

este sentido dijo que “anunciamos 
la próxima puesta en marcha de 
la oficina provincial de abordaje y 
asesoramiento de violencia laboral, 
que va desenvolverse mediante un 
protocolo de intervención con pers-
pectiva de género, en la que -por 
sobre todas las cosas- trabajaremos 
con carácter de reservado por cada 
denuncia en la que se deba tener in-
jerencia”.
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EL INFUETUR Y 
CANCILLERÍA BUSCAN UNA 
AGENDA COMÚN EN EL 
TURISMO ANTÁRTICO

El presidente del Institu-
to Fueguino de Turismo, Dante 
Querciali, junto a su equipo téc-
nico, mantuvo una reunión con 
el Director Nacional de Política 
Exterior Antártica, Fausto López 
Crozet, en relación a los objeti-
vos, programas y proyectos plan-
teados en el Plan Estratégico de 
Turismo Sustentable de la Provin-
cia de Tierra del Fuego 2025 vin-
culados al turismo antártico en 
nuestra provincia.

A propósito del encuentro, el 
titular del Instituto explicó que 
“la reunión tuvo como fin deli-
near acciones conjuntas que se-
rán parte de una agenda de tra-
bajo con Cancillería, actividad 
que se realizara a través de la Di-
rección Nacional del Antártico y 
la Dirección Nacional de Política 
Exterior Antártica que requieren 
una coordinación y articulación 
con otros organismos provincia-
les¨.

Algunas de las propuestas que 
se trataron fueron: desarrollar el 
proyecto del Centro Antártico de 
Visitantes, trabajar en el desarro-
llo de un circuito turístico antár-
tico para poder fortalecer las vin-
culaciones entre la Isla Grande y 
sus espacios adyacentes con la 
Antártida, no solo desde el punto 
de vista natural y geológico sino 
también desde lo histórico y cul-
tural, pero desde el territorio in-

sular, acciones que serán trabaja-
das junto a equipos de la UNTDF 
y del Instituto Antártico Argenti-
no entre otros.

Asimismo se propuso que el 
InFueTur pueda colaborar con el 
material informativo que la Di-
rección Nacional del Antártico 
distribuye, tanto en el proceso de 
elaboración como en la logística 
de distribución dentro de la pro-
vincia.

“Lo que buscamos es acercar 
a través del relato información 
unificada sobre la historia, la 
naturaleza y otros aspectos co-
munes que la Argentina y nues-
tra provincia mantuvieron con el 
continente antártico y que pre-
tende ser potenciado y comuni-
cado a través de estas acciones, 
que se plantean realizar de ma-
nera coordinada”, afirmó Quer-
ciali. 

“Es importante sentarnos, 
intercambiar ideas y reconocer 
las misiones que cada organismo 
posee, a fin de complementar-
nos y lograr objetivos comunes 
como pudimos plasmar en el 
documento final de nuestro Plan 
Estratégico siendo importante 
contar con el apoyo del gobier-
no nacional tanto de Cancillería 
como del Ministerio de Turismo 
y Deportes, en pos de potenciar 
el turismo antártico” finalizó.

CHARLAS INFORMATIVAS 
PARA EL INGRESO AL 
CUERPO DIPLOMÁTICO DE LA 
NACIÓN

Se llevaron adelante en las 
ciudades de Ushuaia y Río Gran-
de, en instalaciones de la UNTDF, 
charlas informativas de ingreso 
al Instituto de Servicio Exterior 
de la Nación -ISEN-. Las mismas 
estuvieron a cargo del Dr. Faus-
to López Crozet, diplomático de 
carrera, saliente embajador de 
Nueva Zelanda y actual Director 
Nacional de Política Exterior An-
tártica.

Esta iniciativa se llevó adelan-
te en conjunto con el Instituto 
de Servicio Exterior de la Nación 
-ISEN- y la Universidad Nacional 
de Tierra del Fuego. 

La Secretaria de Asuntos In-
ternacionales, Lic. Constanza 
Renzone, se refirió al respecto 
diciendo que “esta iniciativa re-
viste gran relevancia desde el 
momento en que se se piensa en 
una Cancillería Federal, dado que 
necesariamente debe contemplar 
la incorporación de profesionales 
que pongan de manifiesto la di-
versidad y particularidades que 

se dan a lo largo y ancho de nues-
tro país. Es por esa razón que nos 
propusimos la concreción de este 
espacio que lleva esta posibilidad 
como algo concreto a recientes 
graduados y profesionales en ge-
neral de nuestra Provincia. A ello 
le sumamos estudiantes de grado 
en general, dado que no deja de 
ser una opción más para cuando 
se piensa en el abanico de sali-
das laborales de la carrera. Hoy 
la Cancilleria ha abierto la posi-
bilidad a todo tipo de carreras la 
posibilidad”.

“Esta es una acción conjunta 
más que se realiza. Entendemos 
que el trabajo coordinado po-
tencia el alcance y la eficacia del 
mensaje. Destacamos la mirada 
de la Cancillería que hoy pondera 
el rol que el Gobierno Provincial 
y la Universidad tienen en cons-
truir capacidades y la contribu-
ción que desde nuestra Provincia 
se puede proyectar para el desa-
rrollo equitativo de todo nuestro 
país”, culminó la funcionaria.

PROVINCIALES INFUETUR 
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Por Fabiana Morúa. Hace unos 
días, a través de las redes socia-
les, se compartió un pedido para 
las vecinas y vecinos fueguinos, 
“la discapacidad no se padece. Se 
padece la violencia del Estado ha-
cia nosotros y nuestras familias”; 
sentenció una usuaria de Río 
Grande en su Facebook personal.

Las familias denunciaron 
“Violencias y maltratos en las 
juntas médicas realizadas en Fis-
calización Sanitaria del Hospital 
Regional Río Grande”, así como 
“falta de capacitación por parte 
del personal que debe atender las 
necesidades de las personas con 
discapacidad y sus familias en las 
áreas involucradas”.

También “burocratización en 
el acceso a Certificados de Dis-
capacidad e Incapacidad y reti-
cencia del Gobierno Provincial 
en el otorgamiento de pensiones 
RUPE” y, en esa línea, la “arbitra-
riedad del Anexo II correspon-
diente al Certificado Médico Obli-
gatorio (CMO) que se contrapone 
a lo establecido en la Ley 141 de 
Procedimiento Administrativo”.

Al reclamo se suma a las per-
sonas con discapacidad que estén 
escolarizada ya que faltan “pa-
res pedagógicos, de seguimiento 
y adaptaciones curriculares en 
las escuelas públicas y privadas 
en todos los niveles. Falta de ca-
pacitación a docentes y equipos 
directivos sobre la reglamenta-
ción vigente como también para 
concretar los ajustes y apoyos 
necesarios a cada persona según 
su discapacidad”. Las familias 
agregaron que se necesita de la 
“articulación entre profesionales, 
terapeutas y equipos de gabinetes 
de las escuelas públicas durante 
todo el ciclo lectivo”.

Ante las diversas denuncias, 
exigen que se implementen: “Po-
líticas públicas reales inherentes 
a la formación educativa en todos 
los niveles y verdadera inserción 
laboral de las personas con dis-
capacidad acordes a lo que esta-
blece la legislación internacional, 
nacional y provincial”.

Y solicitan que se realice un 
“censo Provincial de las Personas 
con Discapacidad y sus familias 
en Tierra del Fuego”. De esta for-
ma tener un número claro y real 
para poder “arbitrar los medios 
para la actualización de Pensio-
nes RUPE de manera automáti-
ca”, así como el “pago en tiempo 
y forma por parte del Gobierno 
Provincial”.

De esta manera buscan que se 
declare “de inconstitucionalidad 

Familiares y allegados de personas con discapacidad reclaman al Estado que se regularice y se visibilice su situación. A mediados 
de marzo habían reclamado por las personas con discapacidad que están en condiciones de trabajar y no pueden ingresar al 
Estado Provincial por Ley 48, sea al ámbito del Poder Ejecutivo, Legislativo, Judicial, los Municipios o Entes descentralizados 
de Tierra del Fuego.

CONTINÚA EL RECLAMO SOBRE DISCAPACIDAD EN 
TIERRA DEL FUEGO

de la Ley 1072 por regresividad 
en derechos”, así como abrir a la 
discusión y “aprobar una nueva 
Ley de Discapacidad en Tierra 
del Fuego para que estén garan-
tizados los derechos de todas las 
personas”. En ese sentido, que se 
realicen “evaluaciones médicas 
acordes con profesionales idó-
neos en discapacidad”.

También solicitan que se de-
signe “inmediata un delegado o 
una delegada del INADI en Tierra 
del Fuego para poder denunciar 
los hechos de discriminación 
que viven las personas con dis-
capacidad”.

Redes y la junta de firmas
Una usuaria de la red social 

Facebook, Paola, manifestó que 
“tengo una discapacidad psíqui-
ca que me provoca que tenga que 
tomar una medicación carísima 
hasta el día que me muera”, con-
tinúo. A su vez, la usuaria acla-
ró que “no me quisieron dar el 
CUD, siendo que no trabajo, no 
cuento con obra social y, en este 
momento, dependo de mi madre 
que es una jubilada de 80 años de 
edad”.

En esa misma contestación 
aseguró que “el certificado co-
rresponde que lo entreguen por 
diagnóstico y no están respetan-
do eso”, la cual “es una normati-
va de la ONU superior a la legis-
lación de los países y ni hablar de 
las provincias”. También explicó 
que le dicen que “si se puede 
acercar sola hasta las oficinas 
de discapacidad, no me corres-
ponde. Dependo de estar cada 3 
meses renovando el plan SUMAR 
en el Hospital”, espacio sani-
tario “donde no funciona salud 
mental, así que tengo que pagar 
$4000 todos los meses pata que, 
de forma privada, me hagan las 
recetas”.

La usuaria detalló que “tam-
poco me quieren transcribir las 
recetas en el Hospital, me man-
dan a los CAPS municipales don-
de estoy cansada que me traten 
pésimo porque las doctoras que 
hay no tienen ni idea de cómo se 
maneja acción social y todos los 
meses me hacen un problema”.

“Las personas con discapaci-
dad psíquica no elegimos la en-
fermedad que tenemos”. En ese 
contexto, indicó que “no saben 
ni se informan del modelo social, 
tampoco les importa, personas 
como yo estamos abandonadas 
por Estado. No les importa si uno 
está en una situación de vulnera-
bilidad, no les importa nada con 
tal de recortar gastos”, concluyó.

INTERÉS GENERAL
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Cabe recordar que los neumá-
ticos apropiados son aquellos que 
tienen el pictograma de los tres pi-
cos con un copo de nieve, ya que 
se encuentran homologados para 
circular en condiciones extremas; 
también están habilitados los neu-
máticos M+S que tienen clavos.

La directora Operativa y de Se-
guridad Vial en la zona sur, Teodora 
Serrano explicó en FM MASTER´S 
que se trata de un proyecto que 
sale de la Dirección General de Pla-
nificación de Transporte y Seguri-
dad Vial.

LA TARJETA PARA EL CONTROL DE NEUMÁTICOS 
TAMBIÉN PUEDE SER SOLICITADA POR PARTICULARES
La Subsecretaría de Seguridad Vial busca implementar la utilización de una tarjeta de verificación de neumáticos para 
transportes. También podrá ser solicitada voluntariamente por vehículos particulares que deseen facilitar el control de 
neumáticos habilitados en la salida a la ruta desde Ushuaia.

En este sentido, sostuvo que 
“todavía no estamos en la etapa 
de implementación, sino que se 
entregaron a algunas tarjetas a los 
vehículos que cuentan con las cu-
biertas con el pictograma homo-
logado. No todos los vehículos de 
transporte de pasajeros y de cargas 
cuentan con este tipo de cubierta, 
no es que incumplen con la norma-
tiva, sino que están aprobadas pero 
no cuentan con el pictograma”.

“El objetivo es agilizar la verifi-
cación y permitir el paso por esos 

nos a los que no tienen la tarjeta”, 
aseguró.

Para adquirir la tarjeta, los in-
teresados se deben comunicar al 
teléfono de la Dirección General de 
Planificación de Transporte y Se-
guridad Vial 02901-430798, donde 
podrán convenir un horario para 
realizar la inspección de los neu-
máticos. La funcionaria desmintió 
que vaya a cobrar, “no tiene nin-
gún costo solo buscamos una me-
jor selección de vehículos a la hora 
de fiscalizar el tránsito en la ruta”, 
sostuvo.

vehículos por los puestos policia-
les o controles. Es sabido que con 
la apertura de los centros inverna-
les hay una gran cantidad de autos 
en la ruta y al observar a los que 
cuentan con la tarjeta, lo que ha-
cemos es permitir el paso de ellos 
y abocarnos a que no tiene la tar-
jeta”, indico. “Esto no quiere decir 
que no lo vamos a controlar más, 
es únicamente para seleccionar los 
vehículos. Si en el control, vemos 
dos vehículos con las tarjetas, de 
igual manera lo vamos a controlar. 
Esto para individualizar, y abocar-

INTERÉS GENERAL
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“Los controles de niños sanos 
los pueden hacer los pediatras, 
pero también los médicos genera-
listas. El familiar pide un turno para 
pediatría, y quizá por desconoci-
miento, no pide un generalista, que 
también lo puede atender, y se va 
sin el turno porque para pediatra 
no hay oferta, pero sí para médico 
generalistas”, dijo Alejandra Alfaro, 
directora de atención primaria en 
zona sur, por FM Masters.

Y agregó: “Con las embarazadas 
de bajo riesgo, con embarazos de 
curso normal, se puede controlar 
con un generalista o una obstetra, 
pero muchas veces se consulta por 
ginecólogo, que es un recurso esca-
so en los CAPS”.

La agenda de turnos se abre de 
una semana a la otra, debido a que 
los profesionales médicos también 
tienen actividades en la guardia del 
hospital, a lo que está supeditada la 
atención en los CAPS.

“Cuando se cancelan turnos te-
nemos situaciones de riesgo don-
de esos turnos se ocupan con es-
tas situaciones que ameritan una 
atención más inmediata. Lo que se 
busca es optimizar las disciplinas, 

LOS CAPS DE USHUAIA TIENEN NUEVA MODALIDAD 
DE ENTREGA DE TURNOS
En todos los Centros de Salud de la ciudad de Ushuaia, los turnos se dispensarán mediante llamado telefónico. Se busca 
diversificar los días para que no se saturen las líneas telefónicas.

centrarlos en modelos de atención 
por niveles de complejidad. Las 
situaciones de baja complejidad 
atenderlas en el CAPS, las de alta o 
mediana complejidad en el hospi-
tal”, afirmó Alfaro.

En cuanto a las vacunas, desde 
hace un año se aplican en los CAPS 
por demanda espontanea, lunes, 
martes, jueves, viernes y sábados 
de 10 a 18 hs. Tener en cuenta que 
el CAPS 7 es un punto de vacuna-
ción exclusiva.

Nueva modalidad de entrega 
de turnos:

Para consultas de odontolo-
gía (adultos y niños): los turnos se 
otorgarán los días MARTES

Para personas adultas, adoles-
centes (a partir de los 14 años), em-
barazadas y otros controles de sa-
lud integral de la mujer: los turnos 
se otorgarán los días JUEVES

Para controles de salud de niños 
(menores de 14 años): los turnos se 
otorgarán los días VIERNES

Para consultas de otras especia-
lidades: la información se otorgará 
los días MIÉRCOLES

Los horarios de recepción de 

llamadas para el otorgamiento de 
turnos serán los siguientes:

Turno mañana: a partir de las 
9hs hasta agotar la agenda de tur-

PROVINCIALES

nos disponibles.
Turno tarde: a partir de las 15hs 

hasta agotar la agenda de turnos 
disponibles.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Guillermo Jara, un camionero de 
toda la vida, fue asesinado con un 
piedrazo que le pegó en la sien iz-
quierda y le provocó la muerte --se-
gún la autopsia-- por “traumatismo 
grave de cráneo”. Jara fue conmina-
do por un piquete de los llamados 
“autoconvocados” a esperar durante 
una hora y media en una estación de 
servicio Puma, en las afueras de Dai-
reaux. Pero tras aguardar unos minu-
tos, Jara decidió continuar su camino 
por lo que tuvo una primera pelea, 
allí mismo en la estación de servicio, 
con algunos de los integrantes del pi-
quete.

Hay testigos que dicen que cuan-
do le estaban pegando una paliza, 
Jara esgrimió una escopeta de aire 
comprimido, pero lo cierto es que 
logró evadir a los piqueteros y vol-
vió a la ruta. En instantes, salió un 
grupo a perseguirlo con un camión y 
dos camionetas. No está claro toda-
vía si le cruzaron el camión, si lo en-
cerraron, pero el encierro fracasó y 
Jara siguió en la ruta. Una de las ca-
mionetas lo pasó de largo, lo esperó 
recogiendo cascotes y le lanzó una 
enorme piedra-proyectil que produ-
jo un gigantesco agujero en el frente 
del camión, del lado del conductor. 
Eso fue la causa de la muerte de Jara. 
El fiscal Fabio Arcomano espera los 
resultados de las pericias pero, en 
principio, imputó a tres camioneros 
de Daireaux por homicidio: eran los 
que estaban en la camioneta de la 
que salió el piedrazo mortal.

LOS AUTOCONVOCADOS Y EL ASESINATO DE UN CAMIONERO
El camionero Guillermo Jara recibió un piedrazo en la sien y murió por “traumatismo grave de cráneo”, perseguido por un 
piquete de autoconvocados en las afueras de Daireaux. La fiscalía imputó a tres camioneros por el crimen. Qué hay detrás 
de las peleas que escalan en los bloqueos de rutas, donde la falta de gasoil no tiene el peso principal.

En el asiento del conductor se 
encontró la escopeta de aire compri-
mido que esgrimió Jara en la pelea 
de la estación de servicio y la piedra 
que atravesó el vidrio. El fiscal man-
dó a analizar el cascote en el que a 
primera vista se percibe la sangre. 
Es decir que pegó directamente en 
la sien izquierda de Jara. También se 
secuestró el celular de Jara: la víctima 
vio venir el ataque y habría filmado 
la agresión. Eso también lo está tra-
bajando ahora la justicia. Una expli-
cación sencilla es que si un camión 
avanza a 100 kilómetros por hora y se 
le arroja una piedra de frente, el pro-
yectil cobra una velocidad fenome-
nal. Eso explica el asesinato.

Los tres imputados por homicidio 
son Darío Martín --aparentemente el 
que tiró la piedra--, Fabián Paredes y 
Federico Fernández. Los tres son ca-
mioneros y los tres de Daireaux. Pero 
hay una cuestión delicada que el fiscal 
y luego el juez de Garantías deberán 
definir: por ahora, Arcomano los acu-
sa como coautores de homicidio pero 
¿habrá imputación contra los líderes 
del piquete o sólo contra los que fue-
ron la mano de obra de la agresión?

Quienes conocen todo lo que tiene 
que ver con el mundo de la carga sos-
tienen que los autoconvocados son 
dueños de uno o dos camiones, no 
encuadrados en ninguna de las cáma-
ras de empresarios de camiones ni en 
el gremio de camioneros que conduce 
Hugo Moyano. En ese marco, hay una 
pelea por distintos motivos, en los 

que la falta de gasoil no tiene el peso 
principal:

*En Dock Sud porque les quitaron 
un “negocio” que tiene que ver con 
lo que llaman “la bajada de tachos”, 
es decir de contenedores. Antes co-
braban 110 dólares por camión y por 
día en su playa de estacionamiento y 
ahora le quitaron al SUTAP ese playón 
y los contenedores se “bajan” en otro 
playón, privado.

*En el petitorio que iban a pre-
sentar en el Ministerio de Transporte 
pedían cláusula de aumento de la ta-
rifa de carga en función del precio del 
gasoil.

*También reclamaban subsidios. 
Es decir, el pedido era por aumento 
en sus ingresos.

*Y el primer punto del petitorio ni 
siquiera tenía que ver con las tarifas 
de carga, sino que es la eliminación 
del Linti (Licencia Interjurisdiccio-
nal), que es el registro nacional de 
conductores de camiones que les co-
bran anualmente. 

*El faltante de gasoil afecta en for-
ma desigual. Las grandes empresas lo 
consiguen y los autoconvocados afir-
man que pueden acceder, pero a 240 
pesos. El problema mayor está en las 
provincias del norte. Pero en el caso 
de Daireaux y otras localidades se uti-
liza como excusa de cara a la pobla-
ción: la mayoría de los camiones tiene 
acceso al gasoil.

*En las cámaras de empresarios 
camioneros afirman que el armado 
de estos piquetes obedece a que quie-

NACIONALES

ren armar otra organización --hoy no 
tienen personería ni como cámara de 
dueños de camiones y menos todavía 
como trabajadores camioneros-- y 
cobrar un 10 o un 15 por ciento de la 
carga.

Este miércoles 29 está prevista --la 
convocatoria se hizo hace tres sema-
nas-- una reunión de las cámaras de 
dueños de camiones, el sindicato Ca-
mioneros y el Ministerio de Transporte 
para fijar una nueva tarifa, teniendo en 
cuenta el aumento del gasoil. Está claro 
que es una puja, porque los empresa-
rios del cereal o de los demás rubros de 
carga no quieren dar mucho aumento 
y el sector de dueños y trabajadores 
camioneros lo reclaman. En paralelo, 
el Ejecutivo aumentó el porcentaje de 
biodiesel que puede tener el combusti-
ble, se terminó gran parte de la cosecha 
por lo que hay menos acumulación en 
el campo y están viniendo barcos. O 
sea, el faltante de gasoil --en especial 
en el norte-- debería reducirse. 

Todo el panorama se complicó 
por dos razones:

* La invasión de Rusia a Ucrania 
que produjo un fuerte aumento de la 
demanda mundial y mayores dificul-
tades para acceder a barcos, además 
de un incremento sideral de los valo-
res.

* El crecimiento de la economía y 
la producción argentina, con un ma-
yor requerimiento de combustible. El 
incremento es de casi el 20 por cien-
to.

Intente madurar y evite prestar 
atención a los juicios ajenos, 
decida por usted mismo. Si sigue 
retrasando demasiado sus planes, 
no podrá llevarlos a cabo.

Al fin encontrará el camino para 
cambiar su estilo de vida y sentirse 
maravillosamente en todo lo que 
emprenda. No tenga miedo y 
hágalo.

Siga manteniendo la confianza 
en usted mismo, esto le permitirá 
esquivar todas las dificultades 
sin demasiado esfuerzo. Continúe 
encarando las cosas de ese modo.

Póngase firme, ya que su 
inseguridad conspirará en contra 
de sus logros. Momento para 
planificar las metas y tratar 
de cumplirlas de una manera 
ordenada.

Probablemente, no esté pasando 
por un buen momento. Lo mejor 
será que tenga paciencia, así 
pronto logrará una satisfacción 
que lo compensará.

Vea que su falta de concentración 
y la dispersión de sus energías 
harán que no pueda concluir 
con todas las obligaciones. 
Concéntrese y ponga atención en 
lo que hace.

Prepárese, ya que su vida social 
tomará otro color con la presencia 
de nuevos compromisos. Su 
entusiasmo se potenciará al 
máximo, aprovéchelo.

Intente madurar y evite prestar 
atención a los juicios ajenos, 
decida por usted mismo. Si sigue 
retrasando demasiado sus planes, 
no podrá llevarlos a cabo.

Etapa para reordenar las fuerzas 
internas. Debe entender que no le 
es conveniente malgastar energías 
en asuntos que todavía no conoce 
del todo.

Sepa que no es momento para 
hacer cambios en su vida. Tenga 
una actitud reflexiva y prudente, 
de lo contario, podría cometer una 
grave equivocación.

Comprenda que si sostiene la 
seguridad en usted mismo, será 
la clave para solucionar todos 
los conflictos que se le puedan 
presentar en esta jornada.

Continuará la semana con todas 
las energías para hacer lo que 
desee. Pero antes que nada, decida 
qué es lo que quiere para su vida 
en estos momentos.
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COTIZACIONES
Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

Mínima 
4º c

Mínima 
2ºc

Mínima 
2ºc    

Máxima 
-5ºc

Máxima 
-3ºc

Máxima 
-6ºc

Máxima 
-4ºc        

DÓLAR

PESO CHILENO

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA IS. MALvINAS
Compra

$ 102,00
Venta

$131,21

Venta
$0,1252

CLIMA

Compra
0,1201

GUÍA DE SERVICIOS
TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

08:00 a 22:00 horas

HORARIO DE 
AtENCIÓN

HORARIO DE AtENCIÓN

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)
Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

FARMACIA DEL LAGO
tel: 492229 
Av. de los Selknam 104

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados
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En el aspecto laboral su vida va viento en popa. Progresos enormes en un plazo mínimo.

Confíe en sus compañeros de tareas, la unión entre la gente todo lo puede.

No piense en el mañana, viva el hoy. Una entretenida vida social.

Trabajo y dinero así como llegan se van. Gastos sorpresivos, guarde para hacerles frente.

Mejor pisar el freno. No guarde rencores, mejor viajar ligero de equipaje.

Algo inesperado trastocará su vida sentimental. Las crisis enseñan y usted es un buen alumno.

Sólo delegue parte de su tarea en personas con experiencia y si confía en ellas plenamente.

Generará amores y odios igualmente poderosos. Afróntelo sin quejarse.

Si trabaja solo, no tendrá problemas. Sino vaya con cuidado porque los criterios podrían diferir.

Todos cometemos algún error, sea más tolerante con sus compañeros, especialmente si son jóvenes.

Duros replanteos. Choques sentimentales a la orden del día. Le conviene conectarse con gente nueva.

Cuando esté por dejar que el barco se hunda, piense en las personas que dependen de usted.


